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我的读博经历

2017.	09		从雁栖湖返所，开始科研，学VASP等
开始做实验合作课题

开始独立研究----二维材料数据库（被DTU发表）

开始磁性半导体VTe2的研究

开始陈绝缘体sp-MoS2的研究

关于陈绝缘体sp-MoS2的论文被接收

关于磁性半导体VTe2的论文被接收
2021.	11		修改学位论文，毕业答辩

开始陈绝缘体sp-MoS2的论文写作

开始博士学位论文的写作

开始磁性半导体VTe2的论文写作

从物理所毕业，来到复旦大学做博士后

2018.	11		第一次年度考核：实验合作

2019.	11		第二次年度考核：sp-MoS2

2020.	11		第三次年度考核：VTe2

总结

1. 入门较晚，前期慢，多坎坷

2. 涉猎广泛，但每个工作周期偏短

3. 乱中有序，后期节奏基本正常

4. 时间节点基本合理



我的毕业经历

首先开始投国外的博后

https://psi-k.net/jobs/方法：Bing:	condensed	matter	theory	+大学

结果：投出去20+封，回复很少，1个offer要等半年以上

方向：算法开发、机器学习

其次开始投国内的博后

结果：收到来自全国几个课题组发来的OFFER，选择复旦大学。

方法：直接邮件投递简历



博后工作的感受

1. 为了学点新的、不一样的东西，丰富自己的科研能力。

2. 乐于追求新鲜事物。

我为什么要换组？换城市？

博后工作与读博期间最大的改变？

1. 你的定位有所改变；工作节奏变快很多。

2. 和老板相处，合作多于教导。需要更多地带学生、带菜鸟。

3. 基金申请（青基、博后面上、各种博后基金。。。

国内博后好不好？卷不卷？

1. 能为我带来更快速、更多的科研积累

2. 社会上讲，算是中规中矩的选择。

3. 很卷。



关于不同阶段的感受

1. 读博是个不断自我否定再重塑信心的过程，过程是很痛苦的，大家都一样。

2. 注意一切时间节点！包括但不限于组会、年终考核、返回审稿意见、论文查重、

毕业文件提交、毕业答辩、学位申请等。

3. 要多思考。记录并反思每个阶段。

对所有同学来说：

对初入读研同学来说：

1. 尽快确立自己的研究方向，尽全力率先推进自己的第一个研究课题。

2. 打好基础，多读文献；了解信息，开阔视野。

3. 明确自己才是科研的第一责任人。提升核心竞争力。

对中期的同学来说：

1. 保持交流，乐于分享，无论是和同学，还是和老师，还是和科研圈（会议）。

2. 严于律己，宽以待人，塑造融洽的组内氛围。Work-life balance!



关于不同阶段的感受

1. 提前思考毕业去向并了解、积累经验。决定前多思考，决定后义无反顾。当然，

实在不合适也可以换，遵从自己的内心；但是换是有代价的，所以请多思考。

2. 一定要给足时间书写毕业论文！请尽量在寒假或高温假之前开始写。

对即将毕业的同学来说：
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对延期毕业同学来说：

1. 君子爱研，延之有道。提倡想清楚再延期。

2. 祝大家顺利毕业！

对即将成为国内博后同学来说：

1. 准备开始转换思路，提前了解基金申请。

2. 学会了解对方课题组，尽快适应新的生活和工作节奏。


